

## Apra frustra elección de miembros del TC

Vie, 04/06/2010 - 07:55



La bancada aprista demostró nuevamente que no quiere un Tribunal Constitucional (TC) integrado por magistrados independientes, pues ayer bloqueó por segunda vez la elección de los dos postulantes a dicho órgano, lo que provocó la airada reacción de la oposición.

Quien hizo eco de la protesta fue el congresista Víctor Andrés García Belaunde al llamar a la bancada aprista indigna del Congreso. “Que se vayan los

búfalos”, gritó. Eso provocó la protesta de los apristas, que exigieron retirar las palabras por considerarlas ofensivas.

El presidente del Congreso Luis Alva Castro conminó a García Belaunde a retirarlas, pero este dijo que solo lo haría si la bancada aprista se iba del Pleno. Ante esta situación, Alva Castro suspendió la sesión para la tarde.

A las cuatro, cuando el Pleno se volvió a reunir, se reiteró el pedido a García Belaunde, pero el parlamentario se negó nuevamente a hacerlo. Fue entonces cuando Alva Castro se vio forzado a suspender la sesión para convocar a Junta de Portavoces con el fin de encontrar una solución, sin embargo, no se logró un acuerdo y el Pleno se suspendió hasta la próxima semana para definir una posible sanción a García Belaunde.

### **Faltaron votos**

La elección del primer candidato al TC, Carlos Ramos Núñez, fue convocada minutos después del mediodía. No obstante, las bancadas de la oposición no estaban completas y era necesario tener el máximo número de congresistas, pues se requería 80 votos.

Ante esa situación, Luis Alva Castro dejó que el tiempo para marcar asistencia se extendiera hasta por más de veinte minutos, a fin de que las bancadas opositoras completaran sus miembros.

En ese lapso llegaron, en medio de aplausos, Hildebrando Tapia (UN) y Nancy Obregón (N). Parecía, según cuentas que sacaba Víctor Andrés García Belaunde, que estaban listos los ochenta votos.

Así, se llamó a votación y las luces verdes en el tablero electrónico parecían abrumadoras. Solo la bancada aprista se abstenía a excepción de Humberto Falla Lamadrid, presidente de la comisión evaluadora, y Javier Valle Riestra.

Sin embargo, en el conteo final solo se consiguieron 78 votos, pues Walter Menchola y Fabiola Morales, ambos de Alianza Nacional, se ausentaron del Pleno a pesar de haber marcado asistencia. Después, Morales dijo que salió porque debía atender una entrevista.

### **Claves**

Votación final. El resultado final de la votación para nuevos miembros del TC fue 78 votos a favor del postulante Carlos Ramos Núñez, 27 abstenciones todas del Apra y 0 en contra.

Faltaron. Por la oposición se encontraban con licencia por enfermedad los congresistas fujimoristas Oswaldo de la Cruz y Martha Moyano, Carlos Torres Caro (No agrupado) y Álvaro Gutiérrez (AN). El congresista Ricardo Belmont (AP) estuvo en el Pleno de la mañana, pero antes de la votación se retiró.

### **“Al Apra nunca le gusta perder”**

La vocera de la bancada nacionalista, Marisol Espinoza, mostró su respaldo al congresista Víctor Andrés García Belaunde y dijo que en Junta de Portavoces los apristas pidieron sancionar al parlamentario, solicitud que la oposición rechazó.

“Con esta actitud el Apra demuestra que nunca le gusta perder y genera este tipo de actitudes”, expresó García Belaunde, a lo que Mauricio Mulder respondió que a su bancada no se le puede imponer nuevos miembros del TC. “Los magistrados deben tener trayectoria democrática”, indicó.

Javier Valle Riestra, en tanto, justificó su voto por Ramos Núñez pues, según dijo, el TC es idea de Haya de la Torre. Luego, Edgard Reymundo anunció que tras lo sucedido su bancada (Bloque Popular) se opondrá a la bicameralidad.